

[BOLIVIA]

DEC 19 1978

Santa Cruz, 7 de diciembre de 1978

Sr. Gus Horowitz
New York

C. Horowitz:

El c. Ricardo Sánchez, a quien pude ver en Bogotá, me animó a que le escribiera, cosa que ahora hago oficialmente, en nombre de la Vanguardia Obrera Comunista. Este partido nació hace poco más de un año, como resultado de un proceso de reunificación de algunas de las fuerzas que habían roto con el POR boliviano que liderizaba Guillermo Lora. Tal ruptura ocurrió oficialmente en 1975, y durante dos años tuvo lugar una discusión crítica del pasado del POR. En torno al dirigente minero Filemón Escobar se unificó una parte de los ex-poristas y algunos militantes nuevos y se constituyó la Vanguardia Obrera Comunista, partido que se declaraba trotskista, pero que no quería vincularse todavía con la IV Internacional a causa de la política nefasta que había dictaminado su dirección para Bolivia y Argentina (especialmente) en los últimos años. Esta ilusión de ser un partido marxista revolucionario sin vinculación internacional fue nuestro primer error.

A los pocos días de su nacimiento Vanguardia fue requerida por otra fracción separada del POR, liderizada por Víctor Sosa, para una reunificación de ambos grupos. En el fondo este segundo grupo discrepaba de nosotros tanto en el juicio crítico sobre Lora como sobre la concepción de partido. Sin embargo, apremiados por la urgencia de ser alguien ante el período electoral que se avecinaba, aceptamos la unificación y cambiamos el nombre del partido por el de "Vanguardia Comunista del POR", nombre con el que hemos funcionado durante todo el período electoral. Esta unión sin acuerdos básicos previos fue nuestro segundo error.

El partido convocó a la constitución del Frente Revolucionario de Izquierdas (FRI), el cual jugó un papel interesante en el proceso electoral y mantuvo una alternativa auténticamente de izquierda en mitad del confuso panorama electoral. Incluso pudimos mantener una línea de candidatos obreros y campesinos en contra del aparato mayor y más organizado del PC-ML, el grupo mayor del FRI. Esta política fue nuestro acierto (globalmente hablando) y fue lo que nos mantuvo unidos y lo que nos hizo crecer considerablemente durante 1978. Pero al mismo tiempo llegaron algunos compañeros del PST argentino y colombiano, colaboraron con nosotros muy eficazmente y solicitaron su ingreso al partido. No eran más de cuatro y los aceptamos sin ninguna discusión previa sobre lo que significa en la Cuarta la TB. ¡Este fue nuestro tercer error!

Bien. Pasadas las elecciones, el partido empezó a hacer agua. La dirección era incapaz de dirigir, parte por inexperiencia y sobre todo por tener en su seno las dos fracciones que desde el comienzo formaron VC del POR. Se tomaron medidas arbitrarias, no se discutía la línea a seguir, no se hacía ningún balance crítico de los errores cometidos (hacia afuera, como por ej. la ultraizquierdista intervención de la universidad) y se permitía que el FRI anduviera a la deriva siguiendo la política claudicante del PC-ML. La crisis se hizo tan palpable y el desconcierto de la militancia fue tan notorio que de una manera lógica y explicable se formó un grupo alrededor de los compañeros de la TB, grupo que acabó cristalizando en una nueva organización política, la OST,

organización que se define como simpatizante de la IV Internacional, y que probablemente acabe definiéndose como adherida a la Fracción Bolchevique. Recién esta escisión que se hizo casi un 20% de la militancia (entre ellos los mejores cuadros de La Paz), sacudió a la dirección del partido y la obligó a tomar medidas. La medida fundamental fue la rectificación de la fusión con la fracción del POR del c. Víctor Sosa y la recuperación de la libertad original de Vanguardia Obrera Comunista, totalmente alejada del POR y de sus fracciones. La segunda medida fue la convocatoria a un congreso nacional que vaya a definir el programa, los estatutos y la dirección del partido, así como un balance crítico del año pasado. La tercera medida fue la definición de nuestra voluntad de vincularnos con la IV Internacional, para lo cual establcemos un tiempo de estudio y discusión de toda la militancia sobre el problema internacional. (A todo esto el que escribe ha hecho una gira por diferentes sitios de Europa y de América Latina, tomando contactos y recogiendo material de todos los lados; de momento la impresión superficial que tengo es que estamos más cerca de la actual mayoría del S.U. que de la F.B.)

Por otro lado estamos en conversaciones con el POR Combate de González Moscoso en orden a una posible fusión de ambos partidos, pero aleccionados por la experiencia queremos primero discutir seriamente las posturas de dichos compañeros, ya que no está claro que hayan hecho suyas las posiciones autocríticas con que se disolvió la T.M.I.

Bien. A usted le escribimos todo esto en primer lugar para establecer un primer contacto con el SWP y para iniciar una información que quisiéramos mantener. En segundo lugar para pedirles que nos envíen todo el material que ustedes consideren interesante sobre el problema internacional y especialmente sobre la polémica con la TB, así como sobre la autocritica de la TMI. Lo que pueda venir en castellano, por favor en castellano; lo que sólo exista en inglés, que venga en inglés, pues tenemos gente que lo entienden. Hasta que no tengamos otra dirección más definitiva, por favor envíen todo a la siguiente dirección: Pablo Ligerón, Correo Central, Santa Cruz, Bolivia.

En tercer lugar queremos pedirles que refuercen nuestro congreso nacional enviando un delegado del SWP en calidad de delegado fraternal. Lamentablemente nos es imposible invitarlos ~~enviándoles~~ un pasaje (haremos este esfuerzo sólo para el c. Hugo Blanco), de modo que además de invitarlos queremos pedirles que ustedes mismos sufraguen el viaje de su delegado. El congreso tendrá lugar los días 27 y 28 de enero de 1979 en la localidad minera de Siglo XX. Pero el delegado de ustedes tendrá que llegar simplemente a La Paz, desde donde lo acompañaremos nosotros.

En espera de su amable respuesta se despide con saludos revolucionarios.

Por la comisión de relaciones internacionales del *Nemesio Terrazas*